

Durante el mes de Octubre han sido derribados 26 aviones enemigos y 13 probables

Número suelto 15 ct.

SABADO

6

NOVIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

Núm. 522

SEGUNDA EDICION



Redac. y Administración provisionales
ARMAS, 1. 3.º
TOLEDO. - Tel. 1705
Apartado Correos 9
Talleres Teléfono 1605

Se rechaza un intento de ataque enemigo en Aravaca

Pequeñas operaciones en el frente aragonés

BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy. 5 de noviembre de 1937.

Ejército del Norte

En Asturias se sigue recogiendo gran cantidad de armamento y municiones y continúan presentándose numerosos milicianos con armamento, que se hallaban dispersos.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el sector de Jaca, en un feliz golpe de mano, se han ocupado unas alturas y cotas, cogiéndose al enemigo 100 muertos, 50 fusiles, varios fusiles-antitancos, un mortero, un depósito con 100 cajas de municiones de fusil y granadas de mano.

En un reconocimiento llevado a cabo en el sector de Medina, se le han cogido a los rojos 10 muertos, entre ellos un oficial y tres milicianos de nacionalidad rusa y ocho fusiles.

Frente de Madrid.—Se deshizo energicamente un intento de ataque enemigo en el sector de Aravaca. En los demás frentes sin novedad.

Ejército del Sur

Tiroteos en algunos sectores.

Actividad de la aviación

Nuestros aviones bombardearon los objetivos militares de Barbastro y en combate aéreo derribaron un caza enemigo.

Aviones rojos derribados en el mes de Octubre

Tipo Boeing.....	2	Probables o tocados	
Curtis.....	1	Cazas Boy.....	2
Cazas sin determinar tipo..	21	Cazas sin determinar tipo..	11
Total derribados.....	26	Total probables o tocados..	15

Salamanca 5 de noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Yagüe se despide del pueblo toledano

¡Toledanos! Voy en misión del servicio a otro frente. Me separo de queridos camaradas con los que he vivido los momentos más intensos de mi vida, las mayores alegrías y las tristezas más grandes.

Me da pena dejar a mi Castilla y separarme de mis tropas; pero me voy alegre por ser un nuevo sacrificio que ofrendo a la Patria.

Os queda, toledanos, una tarea difícil y grande. Hace unos meses, de Toledo, sólo el Alcázar era Castilla: con vuestro heroísmo habéis conquistado gran parte de la provincia; tenéis que conquistar el resto de vuestra tierra y todos los corazones, para que Toledo, la Imperial, sea completa y para siempre de Castilla y un firme puntal del nuevo IMPERIO.

Nos separamos momentáneamente; pronto nos uniremos para hacer la España Una, Grande y Libre, por que luchamos. ¡Arriba España! ¡Viva Toledo! ¡Viva Franco!

Juan Yagüe

Se descubre otra complicada organización de recluta de voluntarios para la España roja, en Suiza

Entre los detenidos figuran varios jefes del partido comunista

Berna.—Se ha descubierto un sensacional tráfico de voluntarios para la España roja, a consecuencia de la detención de un austriaco, miembro de la organización clandestina que se encargaba de reunir en Suiza a los voluntarios rojos procedentes de Polonia, Checoslovaquia, Hungría y Yugoslavia.

En consecuencia, se han hecho pesquisas en Basilea Ginebra y Turin, procediéndose a la detención de numerosas personas, entre las que figuran los jefes más influyentes del partido comunista suizo. Precisamente la responsabilidad directa en este asunto de los dirigentes del comunismo helvético es lo que ha dado al caso una gravedad particular, por figurar entre los detenidos el mismo jefe del partido comunista, diputado Badenman; un diputado del gran consejo de Zurich y el secretario del partido de dicha zona.

Otros comunistas heridos, también complicados, han emprendido la fuga. La detención del diputado Badenman, realizada en la estación de Zurich, adquirió caracteres casi dramáticos. Dos de los jefes detenidos habían regresado recientemente de un viaje a Rusia.

El periódico comunista «Fefreihheit», exasperado por la detención

Von Estorher en Berlín

Salamanca.—El embajador alemán del Gobierno del General Franco Von Estorher que se encuentra en Berlín, ha sido recibido ayer por el ministro de Propaganda Dr. Goebbels y el de la Guerra, Von Blomberg.

Los rojos quieren provocar un conflicto internacional

Tres aviones camuflados para bombardear Francia

Salamanca, 6 madrugada.—Evadidos de la zona roja aseguran existir en Ciguera tres aviones camuflados, para bombardear Francia y provocar un malestar internacional

PARAISOS DEL FRENTE POPULAR

Los metalúrgicos de París se impacientan

París.—El próximo miércoles, los obreros metalúrgicos dejarán el trabajo una hora antes de su término con objeto de protestar contra el aumento en la carestía de la vida y por la lentitud en efectuar ciertas reformas sociales. El Sindicato había decidido al principio una huelga de 24 horas.

del texto, que ha sido convocada una nueva reunión plenaria para fijar el texto definitivo. Dicha sesión se celebrará el sábado, a las 10 y media.

La irresoluble crisis de gobierno belga

Bruselas.—La crisis del Gobierno en Bélgica continúa sin resolverse. Después de varios fracasados intentos anteriores, ha sido encargado ahora de formar un Gobierno de unidad nacional el Sr. Spaak.

¿Se resuelve por fin la crisis belga?

Bruselas.—La gestión confiada por el Rey al Ministro del Extranjero Spaak, ha sido acogida favorablemente por la prensa de todos los partidos por su tendencia anticomunista y social nacionalista. Se cree que tiene muchas probabilidades de lograr formar nuevo Gobierno.—Stéfani.

Noticias de última hora dicen ha-

Despedida al General Yagüe

Camarada Yagüe: no podías alejarte de nosotros sin dirigir tu cariñosa despedida al pueblo toledano que tanto quieres y que tan grata deuda contrajo contigo en días heroicos e imborrables.

Esta Falange a la que tú preparaste para la guerra y en la que concentraste tus amores siente hoy hondamente tu separación.

Te alejas por ahora de Castilla, de la Castilla dolorida que tú has salvado, y más concretamente de Toledo, la ciudad angustiada que sintió tus pasos cerca, que en los días de heroísmo de ese Santo Reductor que tanto veneras seguía ansiosa y con silencio de tragedia la ruta gloriosa de las columnas de Yagüe.

Para nosotros eres, además del heroico General, el camarada querido que tanto nos ha enseñado, que tanto ha sufrido con nosotros, y que con nosotros ha compartido el regocijo victorioso.

Vas a trazar nuevas rutas gloriosas en el mapa partido de España y esto nos consuela de tu partida.

Toledo y la Falange que siempre te han esperado en sus días de fiesta o de dolor, te desean la gloria heroica que te mereces.

UNA MEDIDA DE INDALECIO

Disimulando la vergüenza de la obediencia a Rusia

Barcelona.—De fuente fidedigna se sabe que Indalecio Prieto ha encargado personalmente a técnicos soviéticos la organización de los ferrocarriles y transportes por carretera en toda la zona roja.

Para aceptar esta misión, los técnicos bolcheviques impusieron la condición de que sean disueltos todos los comités anarco-sindicalistas de obreros ferroviarios.

Aunque al principio Indalecio parecía resistirse a poner en práctica tal medida, va a hacerlo ahora de una manera disfrazada, llamando a las armas a todos los miembros de todos los Sindicatos comprendidos entre los 18 y 40 años.

La Conferencia de los Nueve se dirigirá al Jefe del Gobierno nipón

Bruselas.—A las diez y media de la mañana de hoy comenzó sus deliberaciones la conferencia de las nueve potencias.

China se declaró dispuesta a retirarse de la conferencia mientras se estudia la propuesta de mediación. Los Delegados de Italia y de Bélgica expresaron su posición de que la ausencia de China no era necesaria para la buena marcha de las operaciones.

A la una se suspendió la reunión para continuarla a las tres de la tarde. Durante esta pausa los Delegados de las distintas potencias examinaron las copias de la carta redactada por el presidente de la conferencia, Spaak, dirigida al Gobier-

no japonés. Se supone que este documento se refiere especialmente a las afirmaciones niponas respecto a que la conferencia de las nueve potencias se halle en estrecho contacto con la Liga de las Naciones.

...Y SE REUNE OTRA VEZ PARA ACORDAR EL TEXTO DE LA MISIVA

Bruselas.—La sesión respectiva de la conferencia de las nueve potencias comenzó a las tres de la tarde. Al final de la sesión era general la creencia de la necesidad de esperar una contestación del Japón a la nueva nota antes de poder entrar en la fórmula de una comisión. Es de tal importancia la redacción

Interesantes declaraciones del Almirante de la Marina Nacional D. Francisco Moreno Fernández

Nuestras unidades harán poco más que imposible el aprovisionamiento a la zona roja

Mallorca.—En una entrevista de un corresponsal de la Agencia Hava con el Almirante Moreno Fernández, el jefe de las fuerzas de Baleares hizo las siguientes declaraciones:

—Con medios mucho menores que los que ahora vamos a disponer, ejercíamos ya un control muy eficaz en los grandes puertos españoles del Mediterráneo. Es verdad que para bloquear completamente todas las costas, desde los Pirineos hasta Motril, nos sería preciso un número de unidades superior aún al que vamos a reunir en Mallorca. Sin embargo, podemos ejercer bien nuestra vigilancia sobre todos los puer-

tos de alguna importancia, y no solamente sobre las grandes ciudades del litoral como lo hemos venido haciendo hasta ahora. Así, el Gobierno de Valencia va a tener de aquí a poco tiempo dificultades grandísimas para proveerse de armas, y esto es en esencia lo que nosotros vamos a alcanzar.

—La Marina del Gobierno de Valencia no ha intentado nunca, hasta ahora entablar verdadero combate con nuestras unidades. En efecto; era impotente para oponerse a nuestra supremacía marítima. La cuestión es ahora mucho más fácil, ya que vamos a reunir en el Mediterráneo, además de las fuerzas que tenemos ya en él, toda nuestra flota del Atlántico. Los rojos disponen todavía de algunas buenas unidades: los cruceros «Cervantes» y «Libertad», y el contratorpedero «Menéndez Núñez». Pero su flota está reducida a una impotencia casi absoluta; no tienen marinos capacitados, y, sobre todo, carecen de oficiales expertos. Todos los oficiales de la Marina española a excepción de algunos que se podrían contar con los dedos de la mano están a las órdenes del General Franco. Los que faltan son los que han sido asesinados por los marxistas.

—Es evidente que no se improvisa una armada en unos meses, y sobre todo en una atmósfera de anarquía como la que reina entre los marxistas. Sabemos que el Gobierno de Valencia ha querido resolver este problema de los cruceros dando los mandos a oficiales rusos, pero éstos no han sido obedecidos y sabemos de fuente cierta que la tripulación de un crucero ha arrojado a dos de sus oficiales al mar.

—Por otra parte, además de los barcos españoles que comienzan a ser inútiles, nuestros enemigos son aprovisionados por otros que llevan el petróleo inglés, francés o griego. La mayor parte de las veces se trata de pabellones prestados y obtenidos a título temporal por carta consular. El número de los contrabandistas griegos que hacen este tráfico, es numeroso, pero es muy difícil.

—El Gobierno del Generalísimo Franco ha dado toda clase de facilidades para la repatriación de los voluntarios vascos se hallan casi terminadas.

El Gobierno del Generalísimo Franco ha dado toda clase de facilidades para la repatriación.

Un barco con armas a Barcelona

París.—El semanario francés «Gringoire», informa que el día 3 del actual mes de noviembre, el vapor sueco «Bechiche» salió del puerto griego de San Jorge cargado de armas y municiones con destino a Barcelona.

ficil embarcar cañones y material de guerra sin llamar la atención. En cuanto a los barcos rusos han desaparecido.

—En el estado actual de cosas, nuestro papel es delicado, puesto que estamos reducidos a ejercer nuestro control en el límite de las aguas territoriales españolas, es decir, a tres millas de la costa. A este respecto, el reconocimiento de los derechos de beligerancia al Gobierno de Salamanca facilitará considerablemente nuestra tarea. Así, nosotros tendremos el derecho de inspección y visita sobre los barcos en alta mar y podremos maniobrar libremente fuera del alcance de los cañones de la defensa costera roja. En cuanto a los aviones rojos, sus bases aéreas están demasiado alejadas para que sus bombarderos puedan constituir para nosotros una amenaza seria.

Y como el enviado especial de la Agencia Hava le preguntase si el bloqueo de la costa Mediterránea pudiese ser eficaz sin la posesión de la Isla de Menorca, el Almirante don Francisco Moreno Fernández respondió sin titubear:

—Esto no tiene ningún género de dudas. Además, el General Franco tiene sus planes. Yo estoy aquí para ponerlos en ejecución.

La repatriación de los voluntarios de Vasconia

París.—El periódico parisino «Acción Francesa», asegura que las condiciones para la repatriación de los voluntarios vascos se hallan casi terminadas.

El Gobierno del Generalísimo Franco ha dado toda clase de facilidades para la repatriación.

El Gobierno del Generalísimo Franco ha dado toda clase de facilidades para la repatriación.

El Gobierno del Generalísimo Franco ha dado toda clase de facilidades para la repatriación.

El Gobierno del Generalísimo Franco ha dado toda clase de facilidades para la repatriación.

El Gobierno del Generalísimo Franco ha dado toda clase de facilidades para la repatriación.